

du Roi à Verviers, puis à Liège, avant d'être nommé chargé de cours à la Faculté de Droit en 1932. Il devint professeur ordinaire en 1936.

Pendant près de quarante années, il a consacré son énergie à l'étude du droit social et s'est donné pour mission d'en assurer le rayonnement tant en Belgique qu'à l'étranger.

Il s'efforça aussi d'entraîner le droit social dans les voies d'une certaine « européanisation ».

Nommé administrateur-inspecteur en 1947, devenu Commissaire du Gouvernement près le Conseil d'administration en 1953, il fit bénéficier le Gouvernement, le Conseil et les autorités académiques de son expérience, de son esprit de collaboration et de sa grande sagesse pendant 17 ans.

Docteur Honoris causa de l'Université de Lyon, professeur à la Faculté internationale pour l'enseignement du droit comparé, président du Groupe belge de l'Association Capitant pour la culture juridique française, Paul HORION était Commandeur de l'Ordre de Léopold et Grand Officier de l'Ordre de Léopold II.

### **Léopold Grégoire**

Léopold GRÉGOIRE, professeur ordinaire, décédé le 8 juillet 1971, est né à Barchon le 16 octobre 1910.

Docteur en médecine de l'Université de Liège en 1935, il se spécialise ensuite en gynécologie et obstétrique. Passé au service de la Croix-Rouge au Congo, il participe, en tant que volontaire des troupes coloniales belges, aux campagnes d'Afrique. Après la guerre, il reprend ses fonctions d'assistant, est promu chef de travaux en 1958, devient professeur ordinaire en 1966.

Modeste et peu prodigue de paroles, il avait, par son autorité tranquille mais ferme, assuré à son service un développement technique et scientifique qui lui a valu une enviable réputation.

Léopold GRÉGOIRE était Chevalier de l'Ordre de la Couronne.

### **Joseph Warland**

Joseph WARLAND, professeur ordinaire, décédé le 29 août 1971 à Châteauroux, naquit à Malmédy le 3 novembre 1902.

Après de brillantes études de philologie germanique à l'Université de Liège, il se spécialise en philologie allemande. Notre Université l'accueille comme chargé de cours en 1939. Il devient professeur ordinaire en 1943. A trois reprises, la Faculté de Philosophie et Lettres fait de lui son Doyen, fonction à laquelle il s'attache avec un dévouement total.

Savant et pédagogue hors pair, Joseph WARLAND unit à une rigueur de pensée extrême un intérêt constant pour tous les problèmes humains.

Membre d'honneur de l'Institut grand-ducal, Joseph WARLAND était Grand Officier de l'Ordre de la Couronne.

### **Jacques Breuer**

Jacques BREUER, chargé de cours émérite, est décédé à Bruxelles le 21 septembre 1971, à l'âge de 79 ans.

Candidat bibliothécaire et licencié en sciences commerciales de l'Université de Liège, il entre à la Bibliothèque de cette institution comme stagiaire en 1921 et y est attaché jusqu'en 1927. En 1933, il conquiert, avec la plus grande distinction, le titre de docteur en histoire de l'art et archéologie et va désormais consacrer tout son temps à des recherches sur l'archéologie romaine et médiévale, domaine où il s'affirme bientôt comme un maître.

L'Université de Liège, après l'avoir autorisé à faire divers cours libres, l'accueille en qualité de chargé de cours en 1933.

Il était Commandeur de l'Ordre de Léopold II et Officier de l'Ordre de Léopold.

### **Maurice Hélin**

Maurice HÉLIN, chargé de cours émérite, s'est éteint le 4 décembre 1971, après une longue et pénible maladie.

Né à Namur le 22 janvier 1897, élevé dans le Hainaut et formé à Mons, Maurice HÉLIN conquiert en 1921 le grade